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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Schulen, Bildung 

und Kultur 

 Sitzungstermin: Montag, den 07.03.2022 

 Sitzungsbeginn: 17:30 Uhr 

 Sitzungsende: 18:30 Uhr 

 Ort: Stadthalle Aurich, Bgm.-Anklam-Platz, 26603 Aurich 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzender  
Herr Volker Rudolph  
 
stv. Vorsitzender  
Herr Rolf-Werner Blesene als Vertreter für Herrn Bathmann 
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Erika Biermann  
Frau Saskia Buschmann  
Frau Sarah Buss  
Frau Heike Cremer  
Frau Viola Czerwonka  
Frau Waltraud de Wall  
Frau Almut Kahmann  
Herr Artur Mannott  
Herr Reinhold Mohr  
Herr Johann Reiter  
Herr Bastian Wehmeyer als Vertreter für Herrn Coordes 
 
Beratende Mitglieder  
Herr Reinhard Warmulla  
Frau Heidrun Weber  
 
Vertreter Schule  
Herr Cord Gudegast  
Herr Uwe Schumacher  
 
Vertreter Eltern  
Herr Matthias Bremer  
Herr Günter van Lessen  
 
Vertreter Schüler  
Herr Fabian Busker  
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von der Verwaltung  
Herr Erster Stadtrat Hardwig Kuiper  
Herr Uwe Goemann  
Frau Brigitte Weber  
Herr Gerhard Boekhoff  
Frau Inka Eilts  
Herr Florian Hartmann als Protokollführer 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
stv. Vorsitzender  
Herr Harald Bathmann  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Jens Coordes  
 
Vertreter Schüler  
Frau Maria Arends  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Vorsitzende Herr Rudolph eröffnet die Sitzung. 
 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 31.01.2022 
 
Frau Buss weist darauf hin, dass Herr Bakker an der Sitzung des Schulausschusses am 
31.01.2022 teilgenommen hat. 
 
Ebenfalls hat Frau Jéhn-de Witt an o.g. Sitzung teilgenommen.  
 
Beide Personen waren auf der Anwesenheitsliste nicht aufgeführt. 
 
Nachfolgend wird das Protokoll vom 31.01.2022 bei 3 Enthaltungen wg. nicht-Teilnahme 
genehmigt. 
 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Herr Rudolph regt an, einen neuen TOP 5 „Verpflichtung von Lehrer- und Schülervertretern“ 
einzufügen, damit die heute anwesenden Vertreter, die am 31.01.2022 verhindert waren, 
verpflichtet werden können. 
Die Einfügung des neuen TOP 5 wird einstimmig beschlossen. Die weiteren TOP verschie-
ben sich entsprechend. 
 
 
TOP 5 Verpflichtung von Lehrer- und Schülervertretern 
 
Der Lehrervertreter Herr Schumacher und der Schülervertreter Herr Busker werden von 
Herrn Rudolph verpflichtet. 
 
 
 
TOP 6 Einwohnerfragestunde 
 
Es sind keine Einwohner anwesend. 
 
 
 
TOP 7 Kenntnisgaben der Verwaltung 
 
Es liegen keine Kenntnisgaben der Verwaltung vor. 
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TOP 8 Rückerwerb des Schulzentrums Sandhorst "Waldorfschule" und Wieder-
veräußerung des Schulgebäudes nebst Einfeld-Turnhalle und Nebengebäu-
de 
Vorlage: 21/217/1 

 
Herr Rudolph verweist kurz auf die vor der Sitzung stattgefundene Begehung der Waldorf-
schule, in der neben dem Schulgebäude auch die Einfeld- und Zweifeldturnhalle begangen 
worden sind. 
 
Herr Mohr stellt nachfolgende Fragen an die Verwaltung, die von Herrn Kuiper beantwortet 
werden: 
 

1. Was berechtigt zu der Hoffnung, dass der Verein zur Förderung der Waldorfpädago-

gik seinen Zahlungsverpflichtungen nachkommen kann? 

Die Verwaltung hat keine Erkenntnisse, die daran zweifeln lassen, dass der Verein 
zur Förderung der Waldorfpädagogik seinen Zahlungsverpflichtungen nicht nach-
kommen kann. 

2. Haben Stadtrat und Verwaltung beim Verkauf im Jahr 2013 an die Waldorfschule er-

wogen, das Schulzentrum Sandhorst für die Erweiterung der Realschule zu nutzen? 

Die Problematik der Platzknappheit an der Realschule Aurich bestand 2013 noch gar 
nicht, vielmehr waren sowohl Politik als auch Verwaltung seinerzeit über die Ansiede-
lung der Waldorfschule in Aurich erfreut. 

3. Sind die Räume mit Schülern der Waldorfschule ausgelastet? 

Wie bei der Begehung betont wurde, ist die Klassenstärke an der Waldorfschule 
deutlich geringer als an einer öffentlichen Schule. So werden derzeit durchschnittlich 
17 Kinder pro Klasse in der Waldorfschule unterrichtet. Durch das pädagogische 
Konzept der Waldorfschule werden mehr Räume benötigt. Zudem sind der Hort und 
der Waldorfkindergarten auf dem Gelände untergebracht. 

4. Gibt es eine Gegenüberstellung der Kosten für die Renovierung freier Unterrichts-

räume in Sandhorst im Vergleich zu den Kosten des Ausbaus der Realschule? 

Diese Frage ist durch den Ratsbeschluss vom 17.02.2022 über den Ausbau der Re-
alschule obsolet. 

5. Wurde die Möglichkeit der Schaffung einer Außenstelle ergebnisoffen geprüft und hat 

man sich bei anderen Realschulen in Niedersachsen zu dieser Thematik informiert? 

Zu dieser Thematik hat die Schulleitung der Realschule Aurich in den vorangegange-
nen Sitzungen des Schulausschusses mehrfach ausführlich Stellung genommen und 
darauf hingewiesen, dass eine Außenstelle aus organisatorischen Gründen nicht um-
setzbar ist. 
 

Herr Rudolph bittet darum, umfangreiche Fragenkataloge zukünftig vorab schriftlich an die 
Verwaltung zu übersenden.  
 
Herr Warmulla erkundigt sich nach der Auslastung der beiden Turnhallen. Dazu werden zwei 
Belegungspläne angezeigt, die dem Protokoll als Anlage beigefügt sind. 
 
Herr Mannott macht darauf aufmerksam, dass der Neubau einer Sporthalle in der Dimension 
der Zweifeldhalle bei den derzeitigen Baupreisen mit 3 – 3,5 Mio. Euro zu buche schlagen 
würde und begrüßt den Beschlussvorschlag.  
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Da keine weiteren Wortbeiträge angemeldet werden, stellt Herr Rudolph den Beschlussvor-
schlag zur Abstimmung. 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 

1. Die Stadt Aurich erwirbt die im anliegenden Lageplan (Anlage 1) rot umrandet darge-

stellten Grundstücksflächen, Flurstücke 93/15, 93/18, 93/16 und 93/11 jeweils der 

Flur 8 der Gemarkung Sandhorst zurück. 

 
2. Die Stadt Aurich teilt den Grundbesitz, bestehend aus dem Flurstück 93/15 und einer 

Teilfläche aus dem Flurstück 93/18 der Flur 8 der Gemarkung Sandhorst, welcher mit 

dem Schulgebäude und der Zweifeld-Turnhalle bebaut ist, in zwei Teileigentumsein-

heiten auf und bestellt Sondernutzungsrechte an den nicht bebauten Grundstücksflä-

chen, die nicht zwingend als Gemeinschaftseigentum ausgewiesen werden müssen. 

Die betroffene Grundstücksfläche ist im anliegenden Lageplan (Anlage 2) blau 

schraffiert dargestellt. 

 
3. Die Stadt Aurich verkauft  

 die im anliegenden Lageplan (Anlage 3) grün schraffiert dargestellten Teilflä-

chen aus den Flurstücken 93/18 und 93/11 jeweils der Flur 8 der Gemarkung 

Sandhorst sowie  

 die noch zu bildende Teileigentumseinheit, verbunden mit dem Sondereigen-

tum an den nicht zu Wohnzwecken dienenden Räumen des Schulgebäudes 

und des Forums – soweit diese nicht gemäß WEG zwingend als Gemein-

schaftseigentum auszuweisen sind – und den damit verbundenen Sondernut-

zungsrechten. 

 
4. Vertragspartner: siehe Angaben in Anlage 4 (nicht öffentlich). 

 
5. Der Rückkaufpreis beträgt 800.000,00 Euro. 

 
6. Der Wiederkaufpreis beträgt 2.250.000,00 Euro und wird mit dem zu zahlenden 

Rückkaufpreis in Höhe von 800.000,00 Euro verrechnet.  

 
7. Die Anlagen sind Bestandteil des Beschlusses. 

  
 
Abstimmungsergebnis: 

 
15 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen 
 
 
TOP 9 Jahresbericht über den Sachstand u. die Zielerreichung der haushaltsrele-

vanten Produkte 2021 
Vorlage: 22/044 

 
Der Jahresbericht wird von den Mitgliedern des Schulausschusses zur Kenntnis genommen. 
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TOP 10 Haushaltsberatung 2022 
 
 
TOP 10.1 Mühlenverein Sandhorst e.V. - Antrag auf Übernahme Versicherungskosten 

Vorlage: 22/047 
 
Nach kurzer Diskussion wird der TOP bei einer Enthaltung vertagt. Der Mühlenverein Sand-
horst e.V. soll dem Antrag auf Übernahme der Versicherungskosten bis zur nächsten Sitzung 
des Schulausschusses einen Finanzplan beilegen. 
 
 
TOP 10.2 Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2022 - Einbringung des 

Verwaltungsentwurfes 
Vorlage: 22/032 

 
Der Verwaltungsentwurf wird zur Kenntnis genommen. Ein Empfehlungsbeschluss soll in der 
Sitzung des Schulausschusses am 21.04.2022 gefasst werden. 
 
 
 
TOP 11 Gedenktafel Kriegerdenkmal am Hohen Wall 
 
 
TOP 11.1 Antrag des Ratsmitgliedes Herr Volker Rudolph, hier: Gedenktafel Krieger-

denkmal am Hohen Wall 
Vorlage: ANTRAG 22/006/1 

 
Herr Rudolph gibt bekannt, dass der für die Gedenktafel beantragte Textvorschlag einer Än-
derung bei den Opferzahlen bedürfe. Der geänderte Textvorschlag wird von Herrn Rudolph 
vorgelesen und anschließend zur Abstimmung gestellt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 
 
 
TOP 11.2 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, hier: Gedenktafel Krieger-

denkmal am Hohen Wall - Änderungsantrag zum Antrag 22/006/1 
Vorlage: ANTRAG 22/006/1/1 

 
Herr Mohr begründet den Änderungsantrag. Aus seiner Sicht könne eine leichte Abwandlung 
des vorgeschlagenen Textes von Herrn Rudolph erfolgen. Die Abstimmung darüber ergibt 2 
Ja-Stimmen, eine Enthaltung und 14 Nein-Stimmen, wodurch es beim vorgeschlagenen Text 
von Herrn Rudolph bleibt. 
 
Punkt 2 des Änderungsantrages sieht eine Eröffnung der Erläuterungstafel am 08.05.2022 
durch den Bürgermeister Herrn Feddermann vor. Dazu soll auch der Initiator des Antrages 
(Bürgeranfrage in der Sitzung des Schulausschusses vom 31.01.2022) eingeladen werden. 
Die öffentliche Feierstunde wird einstimmig beschlossen. 
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TOP 12 Anfragen an die Verwaltung 
 
Es werden keine Anfragen an die Verwaltung gestellt. 
 
 
 
TOP 13 Einwohnerfragestunde 
 
Es sind keine Einwohner anwesend. 
 
 
 
TOP 14 Schließung der Sitzung 
 
Herr Rudolph schließt die Sitzung um 18:30 Uhr. 
 
 
 
 
 
___________________               __________________               ______________________ 
(Rudolph, Vorsitzender)               (Kuiper, FBL 2)   (Hartmann, Protokollführer) 
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